
 

  

ACTA N°20-GADMCE 

 

SESIÓN  ORDINARIA DEL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN ESMERALDAS, CELEBRADA EL  

MARTES 01 DE  OCTUBRE  DEL 2019. 

 

 

CONVOCA Y PRESIDE: Ing. Lucía Sosa Robinzón, Alcaldesa Cantón 

Esmeraldas 

 

HORA DE CONVOCATORIA: 10:00 

 

SEÑORA ALCALDESA, ING. LUCIA SOSA ROBINZON.- Buenos días 

compañeros y compañeras, compañeros Concejales y Concejalas 

vamos a dar inicio a la sesión extra ordinaria de Concejo que está 

convocada el día de hoy a las 10H00 de la mañana, señor Secretario 

proceda a constatar el quórum.  

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- Buenos 

días señora Alcaldesa, señor vice alcalde y señores  Concejales del 

cantón Esmeraldas, por disposición de la señora Alcaldesa antes de 

tomar la asistencia procedo a dar lectura al Memorando 

N°071GADME/CU/MAI/2019 y Memorando N°083-CU-JO-GADMCE-2019.  

 
Memorando N°071 GADME/CU/MAI/2019 

 

PARA:  Ing. Lucia Sosa Robinzón 

  ALCALDESA DEL GADMCE 

  Dr. Ernesto Oramas Quintero 

  SECRETARIO GENERAL Y DE CONCEJO DEL GADMCE 

 

DE:  Ing. Miguel Alarcón Ibarra 

  CONCEJAL URBANO DEL CANTON ESMERALDAS 

 

TEMA:  En el texto 

 

FECHA:  30/09/2019 

 

De mi consideración: 

 

Reciba un atento y cordial saludo al mismo tiempo deseándole éxito en sus funciones. 

 

En mi calidad de concejal Urbano y acorde a lo establecido en el COOTAD se debe 

principalizar a mi Alterna la cual me permito solicitar a usted y por su intermedio al Cabildo 

principalizar a mi Alterna Sra. Fátima Peña para que octubre en la Sesión de Concejo 

convocada para el día martes 1 de octubre del 2019 a partir de las 10H00. 

 

Atentamente, 

 

Ing. Miguel Alarcón Ibarra 

CONCEJAL URBANO DEL CANTON ESMERALDAS 



 

 

-La Señora Fátima Peña, Bienvenida. 

 
MEMORANDO No.083-CU-JO-GADMCE-2019 

 

PARA:  Ing. Lucia Sosa Robinzón 

  ALCALDESA DEL GADMCE 

  Dr. Ernesto Oramas Quintero 

  SECRETARIO URBANO DEL CANTON ESMERALDAS 

 

DE:  Ab. Jairo Olaya Ordoñez 

  CONCEJAL URBANO DEL CANTON ESMERALDAS 

 

ASUNTO: PRINCIPALIZAR ALTERNO 

 

FECHA:  Esmeraldas, 30 de septiembre del 2019. 

Reciba usted un atento y cordial saludo al mismo tiempo desearle éxitos en las funciones a usted 

encomendadas. 

 

Habiéndose convocado a Sesión Ordinaria de Concejo Cantonal para el martes 1 de octubre  

del presente año a partir de las 10H00 AM, me permito informar a usted que por motivos de 

calamidad domestica no podré asistir por lo cual solicito sea convocado mi Alterna, la Sra. Edita 

Luz Albán Esquivel. 

 

Agradeciendo su atención, suscribo cordialmente. 

 

 

Atentamente, 

 

Ab. Jairo Olaya Ordoñez 

CONCEJAL URBANO DEL CANTON ESMERALDAS  

 

-La Señora Edita Luz Albán, Bienvenida 

 

Pasamos a tomar la asistencia: 

 

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM: 

 

N° Sr (a)    Concejal (a) PRESENTE AUSENTE 

1 

Ing. Miguel Alarcón Ibarra esta 

delegada la Sra. Fátima Peña Presente  

2 Prof. Silvio Burbano González  Presente  

3 Abg. Janeth Bustos Salazar Presente  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno Presente  

5 Srta. Belinda Lara Perlaza Presente  

6 

Abg. Jairo Olaya Ordoñez esta 

delegada la Sra. Edita Luz Albán 

Esquivel Presente  

7 Prof. Paulino Quiñonez Tufiño Presente  

8 Ing. Miguel Ruiz Quintero Presente  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero Presente  



 

10 Ing. Lucia Sosa Robinzón Presente  

 Total 10 Presentes  

 

Señora Alcaldesa  con 10 miembros del pleno del concejo existe el 

quórum reglamentario. 
 

RESOLUCIÓN Nº001.Existiendo el quórum reglamentario, con la asistencia  

De 10 señores munícipes, la Ing. Lucia Sosa Robinzón de acuerdo con la 

constitución del Órgano Legislativo del Gobierno Autónomo 

Descentralizado Municipal del Cantón Esmeraldas, Declara instalada la 

sesión ordinaria de Concejo del martes 01 de octubre del 2019, de 

acuerdo a lo que establece el Art. 318 del COOTAD.  
 

 

SEÑORA ALCALDESA, ING. LUCIA SOSA ROBINZON.- Lectura del orden del día 

para el cual fuimos convocados compañeros.  

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- Orden del día. 

 

 

ORDEN DEL DIA 

 
1.-  Aprobación del Acta de Sesión Extra Ordinaria del 27 de septiembre del 

2019.  

2.- Presentación para conocer y resolver sobre el INFORME-N.012-SC-P-

CTHV-P.Q.T-GADMCE-2019 acerca de Rectificación de medidas y 

linderos (ARTEAGA BRAVO, CORTEZ HEIDY, HEREDIA CASTILLO, PRECIADO 

GRACIA). 

 

Queda a consideración el orden día. 
 

VICE ALCALDE CANTON ESMERALDAS, PROF. SILVIO BURBANO GONZALEZ.- Elevo 

a moción para que sea aprobado el orden del día. 

 

 CONCEJAL CANTON ESMERALDAS, ING. MIGUEL RUIZ QUINTERO.- Señora 

alcaldesa un tema que si es urgente incorporarlo, nosotros aprobamos ya la 

ordenanza de cobro de permiso de funcionamiento ya entro en vigencia a 

partir del día de ayer, el día de ayer se han acercado pero en cambio, no es 

culpa de la ciudadanía más bien nuestra administrativamente ya que recién la 

aprobamos ahora último, si sería bueno plantear la remisión de intereses de 

este año a la ciudadanía ya que les está saliendo un poco alto, porque 

recordemos que no se está cobrando desde enero hasta esta época, 

imagínese son 6 meses que deben pagar intereses pero no es culpa de la 

ciudadanía pero si sería loable que nosotros hagamos esa remisión de intereses 

por lo menos de enero hasta esta fecha señora alcaldesa para que ya 



 

empiecen a cobrar normalmente, porque eso determina la ordenanza el 

cobro de intereses, entonces si está saliendo un poco elevado.  

 

SEÑORA ALCALDESA, ING. LUCIA SOSA ROBINZON.- Se tiene que realizar un 

análisis con los departamentos y direcciones correspondientes para poderlo 

incorporar en la próxima reunión y tomar en cuenta esa solicitud. 

 

CONCEJAL CANTON ESMERALDAS, LCDA. FLOR ZAMORA GUERRERO.- Apoyo la 

moción. 

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- Existe una moción 

planteada por el Prof. Silvio Burbano y apoyada por la Lcda. Flor Zamora, se 

procede a tomar votación. 

 

VOTACION: 

 

 

N° Sr (a)    Concejal (a) A FAVOR 
EN 

CONTRA 

1 Sra. Fátima Peña A Favor  

2 

Prof. Silvio Burbano González.- 

Proponente  A Favor  

3 Abg. Janeth Bustos Salazar A Favor  

4 Dr. Ramón  Echeverría Centeno A Favor  

5 Srta. Belinda Lara Perlaza A Favor  

6 Sra. Edita Luz Albán Esquivel A Favor  

7 Prof. Paulino Quiñonez Tufiño  A Favor  

8 Ing. Miguel Ruiz Quintero A Favor  

9 

Lcda. Flor Zamora Guerrero.- Apoya la 

moción A Favor  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzón A Favor  

 Total votos 10 A Favor  

 

Señora Alcaldesa por unanimidad queda aprobado el orden del día. 

 

RESOLUCIÓN Nº002. El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del cantón Esmeraldas por unanimidad RESUELVE: Aprobar El 

Orden del día a tratarse en la Sesión Ordinaria de Concejo del 01 de 

octubre del 2019. 

 

SEÑORA ALCALDESA, ING. LUCIA SOSA ROBINZON.- Siguiente punto. 

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- 

 
 



 

 

1.-  Aprobación del Acta de Sesión Extra Ordinaria del 27 de septiembre del 

2019.  

Queda a consideración de la sala.  

 

VICE ALCALDE CANTON ESMERALDAS, PROF. SILVIO BURBANO 

GONZALEZ.- Habiendo llegando el documento con el debido tiempo y 

habiéndolo analizado hasta aquí considero recoge todo lo tratado en 

la sesión extra ordinaria de concejo y ELEVO A MOCION para que sea 

aprobada el acta, salvo algún criterio u observación que tenga algún 

compañero. 

 

CONCEJAL ALTERNA CANTON ESMERALDAS, SRA. EDITA ALBAN.- Apoyo la 

moción. 

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- Existe una 

moción planteada por el Prof. Silvio Burbano y apoyada por la Sra. Edita 

Albán, en sentido de aprobación del acta, se procede a tomar 

votación. 

 

VOTACION: 

 

N° Sr (a)    Concejal (a) A FAVOR 
EN 

CONTRA 

1 Sra. Fátima Peña A Favor  

2 

Prof. Silvio Burbano González.- 

Proponente  A Favor  

3 Abg. Janeth Bustos Salazar A Favor  

4 Dr. Ramón  Echeverría Centeno A Favor  

5 Srta. Belinda Lara Perlaza A Favor  

6 

Sra. Edita Luz Albán Esquivel- Apoya la 

moción A Favor  

7 Prof. Paulino Quiñonez Tufiño  A Favor  

8 Ing. Miguel Ruiz Quintero A Favor  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero A Favor  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzón A Favor  

 Total votos 10 A Favor  

 

Señora Alcaldesa por unanimidad queda aprobada el Acta de Sesión 

Extra Ordinaria del día viernes 27 de septiembre del año 2019. 

 



 

 

RESOLUCIÓN Nº003. El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del cantón Esmeraldas, por unanimidad RESUELVE: Aprobar el 

Acta de la Sesión Extra Ordinaria de Concejo realizada el día viernes 27 

de septiembre de  2019.  

 

 

SEÑORA ALCALDESA, ING. LUCIA SOSA ROBINZON.- Siguiente punto. 

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.-  

 

2.- Presentación para conocer y resolver sobre el INFORME-N.012-SC-P-

CTHV-P.Q.T-GADMCE-2019 acerca de Rectificación de medidas y 

linderos (ARTEAGA BRAVO, CORTEZ HEIDY, HEREDIA CASTILLO, PRECIADO 

GRACIA). 

 

Queda a consideración de la sala. 

 

CONCEJAL CANTON ESMERALDAS, PROF. PAULINO QUIÑONEZ TUFIÑO.- 

Señora Alcaldesa, compañeros concejales antes de elevar a moción yo 

quiero plantearles la necesidad de analizar la documentación y los 

habilitantes, hoy porque es un tema reducido de 4 personas, pero ya se 

trata del tema de rectificación, compra venta y otros más, sube el 

volumen de habilitantes y más cuando se trata de una urbanización, yo 

creo que aquí es necesario compañeros concejales, compañera 

alcaldesa que prioricemos la documentación para que no llegue el 

volumen así tan alto de documento y de habilitantes no sé si en 

determinado momento podemos  analizar esta propuesta que estoy 

planteando no con el ánimo compañeros de ocultar la información ya 

que siempre va a estar sino más bien por viabilizar los procesos en 

cuanto a estos temas. Compañeros Concejales señora Alcaldesa, en 

cuanto al segundo punto ya habiéndose revisado toda la información 

de la documentación de estos 4 trámites de rectificación de medias y 

linderos de la Sra. Arteaga Bravo Lorena Paola, de la Sra. Cortez Heidy 

Mirley, Heredia Castillo, Preciado Gracia, toda la documentación está 

en regla ELEVO A MOCION para que sea aprobado este informe de 

rectificación de medidas y linderos de estas 4 personas.  

 

CONCEJAL CANTON ESMERALDAS, LCDA. FLOR ZAMORA GUERRERO.- 

Apoyo la moción.  

 

SECRETARIO DE CONCEJO, DR. ERNESTO ORAMAS QUINTERO.- Existe una 

moción planteada por el Prof. Paulino Quiñonez  y apoyada por la 

Lcda. Flor Zamora, en sentido de aprobar este punto, se procede a 

tomar votación: 

 

VOTACION: 



 

 

N° Sr (a)    Concejal (a) A FAVOR 
EN 

CONTRA 

1 Sra. Fátima Peña A Favor  

2 Prof. Silvio Burbano González  A Favor  

3 

Abg. Janeth Bustos Salazar.- Gracias 

Señora Alcaldesa, bueno días señores 

concejales, señor Secretario, en 

referencia a la posible propuesta que 

realiza el presidente de la comisión, es 

un poco viable y les comento porque, 

porque más adelante cuando ellos 

tomen realmente las riendas del 

departamento y se legalice de la 

forma que se tiene que legalizar 

cuando ya se hallan estabilizado 

porque todavía veo por la cantidad 

de procesos que pasan que son bien 

pocos, creo que si es viable la 

propuesta porque va a hacer algo 

engorroso pasar toda la 

documentación que se tiene que 

pasar cuando ya se coja el hilo de la 

legalización, aparte cuando se 

empiecen a legalizar más de 10000 

familias que están beneficiadas en el 

tema de utilidad pública especial, 

entonces si ahora nuestros asistentes 

tienen que imprimir una serie de 

documentación en los próximos días 

será mucho peor y también en los 

puntos del orden del día señor Vice 

Alcalde se reúne con el presidente de 

la comisión podría sugerir y asesorar 

como hacíamos en la comisión 

anterior que se4 ponía un punto del 

orden del día sobre los temas de 

terreno y se ponía ítem 1, ítem 2, 

donde se ponían rectificaciones de 

medidas, compra y venta en un solo 

punto porque también llegaremos al 

día en que se pasaran 10, 20 procesos 

de comisión de terreno y no se van a 

poner 10 o 20 puntos en el orden del 

día, es una sugerencia para que vean 

que no es todo malo, posiblemente yo A Favor  



 

también apoye esa propuesta porque 

es demasiada documentación y no 

estamos en condiciones de estar 

imprimiendo tanto papel y tinta en 

toda esta documentación  

4 Dr. Ramón  Echeverría Centeno A Favor  

5 Srta. Belinda Lara Perlaza A Favor  

6 Sra. Edita Luz Albán Esquivel A Favor  

7 

Prof. Paulino Quiñonez Tufiño.- 

Proponente  A Favor  

8 

Ing. Miguel Ruiz Quintero.- Señora 

Alcaldesa, compañeros concejales, en 

este caso es entendible la falta de  

papelería y este traslado que están 

haciendo compañeros de la comisión 

de un edificio a otro entendiendo que 

van a ocupar las oficinas donde antes 

estaban hay que dejar un poco pasar 

pero en este concejo este tema es 

muy delicado, tema compra venta de 

terreno son complicados, posterior ni 

siquiera un documento debe pasarse 

por alto, ahora es entendible pero 

tome esta recomendación, aunque 

tener papeles como sea hay tener en 

cuenta que tomando todo el día hay 

que estar en esa documentación, 

entonces tomando en cuenta esa 

recomendación compañero de la 

comisión mi voto es a favor.  A Favor  

9 

Lcda. Flor Zamora Guerrero- Apoya la 

moción A Favor  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzón A Favor  

 Total votos 10 A Favor  

 

Señora alcaldesa por unanimidad queda aprobado este punto. El 

Informe N°012-SC-P-CTHV-P.Q.T-GADMCE-2019. 

 

Clausurada la sesión.  

 

 

 

 



 

 

Sin otro punto más que tratar siendo las 10h45, la Ing. Lucia Sosa 

Robinzón, Alcaldesa del Cantón  Esmeraldas, clausura la sesión firmando 

como constancia de lo actuado y el Secretario que certifica.   

 

 

 

Ing. Lucia Sosa Robinzón               Dr. Ernesto Orama Quintero  

ALCALDESA  DEL CANTÓN ESMERALDAS        SECRETARIO DEL CONCEJO  

 


